

A.C.N. DE P.

AÑO XXV.

1 de abril de 1949

NUM. 432

Carta de la vidente de Fátima a la A. C. N. de P.

Todos los propagandistas deben unir sus plegarias y sacrificios el Jueves Santo para ofrecérselos al Señor por medio de nuestra santísima Madre la Inmaculada Virgen María

Las carmelitas descalzas de Coimbra, entre las que se encuentra la vidente, rogarán ese día especialmente por nuestra Asociación

No puede la Asociación Católica Nacional de Propagandistas, ni cada uno de sus miembros en particular, mostrarse solamente un tanto más fervorosos y mortificados que de ordinario ante las llamadas del Sumo Pontífice y de las necesidades actuales del mundo, hacia la oración y el sacrificio.

Es necesario intensificar en alto grado la oración y mortificación, volar afanosamente hacia el cielo con esas dos alas, únicas que conducen a las alturas, para posarse en las purísimas manos de la Virgen Inmaculada y ofrecer nuestra humildad al Señor en ese cáliz de pureza para hacerla agradable a los ojos de la divina Majestad.

Esta Semana Santa, de manera particular el Jueves Santo, durante los turnos de vela y en cuantos momentos podamos estar acompañando al Señor en el Santísimo Sacramento y procurando ofrecer mortificaciones especiales, nos debemos unir todos los propagandistas y todas las personas que deseen cooperar en esta labor para impetrar fervorosamente de Dios Nuestro Señor la remisión de los pecados del mundo, la ayuda a la santa Iglesia, el reinado univ ersal de Nuestro Señor Jesucristo para que su paz se extienda por el orbe entero y pedirle por las necesidades e intenciones particulares de nuestra Asociación.

Imposible que el Altísimo deje de oírnos si oramos debidamente y llamamos a su Corazón sirviéndonos de la Reina del cielo, Corredentora del género humano, Mediana de todas las gracias y Madre y Abogada de pecadores. Ha empeñado Jesucristo su palabra—"Pedid y recibiréis", "Llamad y se os abrirá"—, y sólo nuestra poca fe puede hacer que las promesas del Señor no cristalicen en una estupenda realidad.

¿Qué tienen que ver los pecados del mundo, por enormes que sean, ni qué pueden suponer nuestras necesidades, por extraordinarias que nos parezcan, frente a los méritos de la Víctima que el Jueves Santo espera sacramentada en el monumento para ofrecerse al Padre sólo por nosotros y por nuestras cosas?

Se trata, pues, de aprovechar un te-

soro infinito que se pone a nuestra disposición si con fe lo recibimos.

A las oraciones de los propagandistas se van a unir las de almas privilegiadas, entre ellas las de las carmelitas descalzas de Coimbra, en cuyo convento se encuentra la vidente de Fátima, Lucía la pastorecita, que hoy se llama en religión sor María del Corazón Inmaculado.

Nos lo promete ella misma en carta autógrafa dirigida a nuestro presidente, don Fernando Martín-Sánchez, cuya reproducción y traducción publicamos en estas páginas.

Agradece en la misma misiva el obsequio que la Asociación ha enviado al convento en que ella es profesa. Por feliz iniciativa del Centro de propagandistas de Vigo, particularmente de su secretario, la Asociación, interpretando la generosidad de muchos de sus miembros, ha enviado a las carmelitas descalzas de Coimbra una urna, de que carecían, para la exposición del Santísimo Sacramento en Jueves Santo. Se ha procurado que el presente sea hermoso y digno: un arca de bronce dorado, cincelado cuidadosamente con diversos adornos y una delicada alegoría eucarística en la puerta, donde, rodeado de espigas y racimos, se ve un altorrelieve del cáliz, cubierto por una patena, en la que se dibuja un pez. Dos palomas se posan para gustar el divino manjar. El remate lo forman dos querubines, que sostienen regia corona rematada en una gran cruz.

Con objeto de que contribuya el mayor número posible de propagandistas al obsequio efectuado, se reciben donativos en la Secretaría general de la Asociación.

Junto con la carta ha enviado la hermana María del Corazón Inmaculado una devota estampa—que se reproduce en esta primera página—de la Santísima Virgen tal como se ha aparecido a ella en algunas ocasiones.

El Corazón purísimo se muestra vivo, como escapando del pecho inmaculado para extender su amor y facilitar a los hombres la dulcedumbre celestial, tan olvidada—; aberración incomprensible!— por el gusto de la tierra.



Imagen del Inmaculado Corazón de María, tal como la Vidente de Fátima la ha contemplado en sus apariciones

Como un alma y un corazón llevados por un mismo querer—el de infundir en el corazón de todos los hombres el espíritu verdaderamente cristiano—; deseosos de un mismo obrar con el poder sobrehumano de la oración y guiados por un mismo pensar—la mayor gloria de Dios—frente a tantos hombres que se avergüenzan de confesar en público a Jesucristo y alardean del vicio y de la impiedad, nos postraremos con humildad sincera a las plantas de la Madre Dolorosa, que nos trae en su diestra la gran arma para la lucha: el santísimo rosario.

He aquí, pues, que se nos ofrece a los propagandistas una ocasión hermosa y delicada de contribuir a la realización de los mensajes que trajo la Santísima Virgen al mundo con las apariciones de Fátima, uniendo nuestras oraciones precisamente a las mismas de aquella a quien la Madre del cielo escogió para darnos a conocer los afanes de su misericordia.

S. M.

Caraculitas Texcalcas
Dr. S. Teresa

Car. Señor D. Fernando

com as seguintes
da Associação Católica de que é Presidente
fazer à Nossa Igreja a oferta de ofere-
cer a mesa para a exposição do Santí-
simo Sacramento em Quinta-feira
Santa. Por esta tão apreciada limo-
sa, a V. Ex.^{cia} e à benemérita associa-
ção os mais sinceros agradecimentos
de minha Mãe, Mãe Priora, Comu-
nidade e meus. Com a devota de Quinta
feira Santa ficara a Comunidade toda
a noite em oração e adoração, e nunca
das suas principais intenções sera
faltar por V. Ex.^{cia} e pela associa-
ção. Que o Senhor se dê seu agrado
se digno conceder a V. Ex.^{cia} as graças
de que necessita e assim como os meus
res graças e loucos à Associação.

Com o maior reconhecimento e
dedicação, infimo servo em Cristo.

Lousada, 14 de Março de 1949

S. Maria do Rosário Imaculado

e. c. d.



La hermosa urna-sagrario regalada por nuestra Asociación al convento de Coimbra donde se encuentra la vidente de Fátima

La parte de la carta de la vidente de Fátima a la Asociación, cuya fotocopia damos, dice literalmente así:

Señor D. Fernando:

con las limosnas de la Asociación Católica de que es presidente, de hacer a nuestra iglesia el ofrecimiento de la urna para la exposición del Santísimo Sacramento en Jueves Santo. Por esta tan apreciada limosna, a usted y a la benemérita Asociación los más sinceros agradecimientos de mi reverenda madre priora, comunidad y míos. En la noche de Jueves Santo quedará la comunidad durante toda la noche en oración y adoración, y una de sus principales intenciones será pedir por usted y por la Asociación. Que el Señor, si es de su agrado, se digno conceder a usted la salud de que necesita, así como las mejores gracias y bendiciones a la Asociación.

Con el mayor reconocimiento se ofrece infima sierva en Cristo.

Suscripción para la urna

Aunque la urna ya ha sido enviada por nuestro Centro de Vigo, sin embargo, para que todos los compañeros de la A. C. N. de P. que así lo deseen puedan contribuir a los gastos que ha ocasionado, se abre una suscripción, que ha quedado iniciada con las siguientes cantidades:

	Ptas.
D. Fernando Martín-Sánchez	250
D. Alfredo López	100
D. Francisco de Luis	100
D. Enrique Calabria	50
D. César Granda	25
D. J. M. Soler y Díaz Guijarro	25

LA ESCUELA PROFESIONAL DE HERNANI ESTA YA EN PLENA MARCHA

Las enseñanzas abarcan cuatro cursos y comprenden, como principales materias, religión, dibujo, matemáticas, cultura general, terminología, y, sobre todo, trabajos prácticos



Clases de dibujo en la Escuela Profesional de Hernani

La simpática institución Escuela Profesional de Hernani, de cuyo proyecto primeramente e inauguración después, se dió cuenta en las páginas de nuestro BOLETIN, se puede decir que está ya en plena actividad. La Escuela ha sido establecida, como saben nuestros lectores, por la A. T. E. P., entidad adscrita al Centro de San Sebastián.

Se trata de un ensayo que ha de servir de modelo para sucesivas realizaciones. La Escuela está instalada en un antiguo cine adquirido a este efecto por la A. C. N. de P., en el cual se han llevado a cabo importantes obras de adaptación. Se dispone actualmente de

dos locales muy amplios para talleres y sala de máquinas, una espaciosa sala de dibujo y tres aulas, secretaría, servicios y, entre éstos, una instalación completa de duchas. El edificio, dentro de su sencillez, se halla en perfectas condiciones de luz y ventilación y cuenta con una instalación completa de calefacción.

Al frente de la Escuela se encuentra un Comité de dirección constituido por tres propagandistas, que desempeñan, respectivamente, los cargos de gerente, director y administrador. El profesorado está constituido por el momento por el profesor de religión y cultura general reverendo señor don Juan Ignacio Otáegui, quien tiene a su cargo también la dirección espiritual de los alumnos, y dos maestros de taller a los que se hallan confiadas las enseñanzas técnicas tanto teóricas como prácticas. Se ha previsto la división de los estudios en cuatro cursos, comprendiendo principalmente dibujo, matemáticas, cultura general, tecnología y, sobre todo, trabajos prácticos de ajuste, calderería y electricidad. Se trata de dar a los alumnos una formación de carácter general y práctico y, sobre todo, que adquieran el sentido de la exactitud y de la precisión en el trabajo, cualidades cuya aplicación a cualesquiera ramas de las actividades laborales son indispensables. La jornada escolar es de ocho horas, pero a fin de que los alumnos para adaptarse lentamente al ambiente de la fábrica a la terminación de sus estudios y para evitar el peligro que supone un tránsito demasiado brusco de la Escuela al taller, se aspira a que los aprendices de los últimos cursos realicen media jornada en la industria local. Tam-

bién se aspira a la industrialización parcial de la Escuela mediante la instalación de un taller perfectamente dotado, para el que se ha previsto un presupuesto del orden de las 200.000 pesetas, para que en él puedan realizarse trabajos útiles de carácter industrial y complementario a diversas empresas que al mismo tiempo que sirvan de enseñanza a los alumnos puedan rendir una utilidad económica sensible; de esta manera se podría pagar además el jornal de aprendices a todos los alumnos de los dos últimos cursos, evitándose así un peligroso absentismo impulsado por la necesidad económica de las familias.

Un conjunto de actividades culturales: excursiones, visitas a fábricas y algún acto religioso completarán el aspecto formativo de la Escuela. La Junta patrocinadora está integrada por las diversas empresas locales, bajo la presidencia del señor párroco de Hernani. Para ampliar su influencia social y cultural la Escuela organiza asimismo clases nocturnas de dibujo y matemáticas. Actualmente los alumnos corresponden sólo al primer curso y han sido seleccionados tras un cuidadoso examen psicotécnico y de cultura general. El número total de alumnos ascenderá, en funcionamiento normal, a unos 120. Los propagandistas que se ocupan de la dirección de la Escuela se hallan hasta ahora satisfactoriamente impresionados por el desarrollo de la misma y han obtenido referencias diversas de la influencia favorable que en los medios obreros de la localidad va dejando sentir. La Escuela ha sido, por otra parte, muy bien acogida por toda la población. Su sostenimiento económico está asegurado parcialmente por importantes subvenciones de las empresas locales.

Aviso a nuestros lectores

Rogamos a los propagandistas que no coleccionan los BOLETINES y estén dispuestos a desprenderse de ellos una vez leídos, que tengan a bien remitir a esta Secretaría general (Alfonso XI, 4, quinto), como "impresos certificados", los números 420, 421, 422 y 423, que, por haber sufrido extravío en Correos, no han llegado a varios de nuestros Centros. Les quedaremos por ello muy agradecidos y también los compañeros de aquellos Centros, que sólo de este modo podrán leer los citados números.

EJERCICIOS ESPIRITUALES EN LOYOLA

Como todos los años, se celebrarán en éste los acostumbrados ejercicios espirituales en Loyola, que tendrán lugar desde el 29 de agosto por la tarde al 5 de septiembre por la mañana, en cuyo día se celebrará, como de costumbre, la Asamblea general de nuestra Asociación.

A su debido tiempo facilitaremos más detalles, así como lista de inscripciones, según vayan llegando. Figuran ya como inscritos: Don Fernando Martín-Sánchez Juliá.

Don Ernesto La Orden.

EL OBISPO DE MALAGA Y "LA MIES ES MUCHA" NOTICIAS

La radio del Vaticano, con motivo de la presentación de la película española "La mies es mucha", efectuada por el director nacional de las Obras Misionales Pontificias y de la Unión Misional del Clero, monseñor Angel Sagarminaga, en la Ciudad Eterna, ha radiado la siguiente interesante referencia que dicho monseñor pronunció en sus micrófonos:

"La mies es mucha" ha sido rodada en Málaga, en la magnífica finca de la "Concepción", bosque cerrado con una variedad extraordinaria de árboles y de plantas. Para construir el pueblo de Kasin fué preciso arrancar 400 limoneros de la citada finca. Los gitanos, ligeramente maquillados y coloreados—añadió monseñor Sagarminaga—han servido para hacer de hindúes en la película. Pero el padre Taboada, consejero técnico religioso de la misma y que ha sido misionero en la India durante diez años, ocho de ellos precisamente en Kasin, tuvo que misionar a los gitanos de tal manera que en esta película muchas de las ficciones que presenta el cine tienen carácter de realidad.

Por concesión del señor Obispo de Málaga, todos los domingos, durante el rodaje, el padre Taboada celebraba la santa misa, con asistencia de todos los artistas, entre ellos los gitanos en pleno. En el mismo campo donde se realizaba el rodaje había una capilla protestante,

y dichos gitanos decían al padre Taboada que si no recibían regalos se irían a aquella capilla. Entre ellos destacaba "el Tripas", personaje acomodaticio de la película.

Añadió monseñor Sagarminaga que "La mies es mucha" se debe en gran parte al Obispo de Málaga, doctor Herrera Oria, que ha dado toda clase de facilidades para su desarrollo. El Prelado, tan comprensivo y tan de la época actual, dió permiso para trabajar los domingos, después de que los que intervenían en la película cumplían sus deberes religiosos, y permitió que los seminaristas asistieran al rodaje de algunas escenas. El mismo Obispo visitaba el campo y animaba al director y a los artistas, hablando también al pueblo de gitanos. Ha sido grande el interés del Prelado por esta película.

"La mies es mucha" ha obtenido un resonante éxito en su primera proyección en Roma. Al estreno de la misma asistieron el sustituto de la Secretaría de Estado, monseñor Montini; los Cardenales Aloisi Massela y Pizzardo, el Nuncio en Viena y otras personalidades eclesiásticas, que hicieron grandes elogios de la película.

Ha sido nombrado canónigo de la santa iglesia catedral de Vitoria el muy ilustre señor don Leonardo Urteaga Iturrioz, consiliario del Centro de Propagandistas de aquella ciudad, que el domingo 13 de febrero tomó posesión de su cargo.

—A nuestro compañero Ernesto La Orden, secretario de Embajada en Quito, el Concejo municipal de aquella ciudad le ha hecho objeto de un homenaje y le ha entregado un hermoso pergamino con ocasión de su libro "Elogio de Quito", que se publicará con espléndida presentación tipográfica también en España. Nuestra enhorabuena.

—Nuestro compañero de Vitoria, don Aurelio Vallejo, ha sido designado presidente de la Junta Territorial de Acción Católica de Alava.

—También han sido designados para la presidencia y vicepresidencia del Consejo Territorial de Hombres de Acción Católica de dicha provincia los propagandistas don Vicente Botella y don Emilio Guevara.

—Nuestro compañero del Centro de Madrid don Manuel Vigil, director de la agencia Logos, ha visto alegrado su hogar con el nacimiento de un niño, primer varón de los tres vástagos con que Dios ha bendecido su familia. Se le ha puesto por nombre Manuel.

—La esposa de nuestro compañero del Centro de Madrid, don Luis Navarro Gil, ha tenido con felicidad una niña, que hace el cuarto de sus hijos.

—También ha visto alegrado su hogar con un nuevo niño, quinto de sus hijos, el propagandista de Santiago de Compostela don Cándido Varela de Limia. Al recién nacido se le ha impuesto por nombre el de Manuel María.

—En Vigo ha dado a luz una niña, que es el sexto de sus hijos, y a la que se ha puesto por nombre en el bautismo el de María de los Dolores, la esposa de nuestro compañero de aquel Centro don José Crusat. La madre, que estuvo en estado gravísimo y fué sometida a una delicada operación quirúrgica, se encuentra en estado de franca mejoría.

—Don Emiliano Diez Echarrí, encargado de la confección y ajuste del BOLETIN, ha sido galardonado, en el último Pleno del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, con el premio de letras Menéndez y Pelayo 1948.

Nuestra más cordial enhorabuena a todos.

—Se encuentra ya convaleciente de un agudo ataque de febrilis, que le retuvo en cama durante dos meses, nuestro querido compañero de Santiago de Compostela don Cándido Varela de Limia. Celebramos su convalecencia.

—Tan cristianamente como vivió ha fallecido en Granada don Adriano Coronel López, padre de nuestro compañero del Centro de Madrid don Antonio Coronel Velázquez.

—También ha fallecido en Madrid don Felipe Larraz, padre del propagandista don José Larraz. Al funeral, que se celebró en la parroquia de los Jerónimos, de Madrid, y que presidieron los ministros de Justicia, Educación Nacional y Asuntos Exteriores, asistió mucho público.

Acompañamos en su dolor a nuestro compañero y rogamos a los propagandistas oraciones por las almas de los finados.

Enrique Oltra, Secretario del Centro de Alcoy

El nuevo secretario del Centro de Alcoy, don Enrique Oltra Moltó, es abogado y perito industrial, y actualmente profesor de la Escuela de Peritos Industriales de aquella ciudad.



Estudió simultáneamente en el Instituto y en la Escuela de la que ahora es profesor, y posteriormente pasó a la Facultad de Derecho de la Universidad de Valencia, donde se graduó en la licenciatura de Leyes.

Ha sido presidente de la Juventud de Acción Católica de la parroquia de San Mauro, de Alcoy; secretario de la Junta parroquial, que en la actualidad preside, y desempeña el cargo de vocal del Consejo Diocesano de los Hombres de la Acción Católica de Valencia.

Un libro orientador sobre el problema de la vivienda

Los propagandistas interesados en la materia pueden pedirlo a nuestra Administración

Durante su gestión al frente de la Alcaldía de Zaragoza, nuestro compañero señor Sánchez Ventura ha hecho todo lo posible por resolver el problema de la vivienda, que en aquella ciudad se presenta con los mismos agudos caracteres que en todas las grandes capitales.

No se ha limitado a esto su labor. Como compendio de todo lo realizado, acaba de publicar un hermoso libro, en cuyas páginas se recoge todo lo que se ha hecho y se hace oficialmente—"Barriada de Francisco Franco", junto a la Academia General Militar, con 650 viviendas; "Manzana 49", de la Gran Vía; Ciudad Jardín; "Manzana 14", en el camino de las Fuentes, etc.—. Al mismo tiempo aporta soluciones técnicas y económicas para poner en marcha esa "cadena de colaboraciones", único medio de realizar una aportación valiosa a la política constructiva del Estado español.

Aquellos compañeros nuestros a quienes les afecte más directamente el planteamiento de este problema y sus soluciones pueden pedir este interesante libro a nuestra Secretaría general (Alfonso XI, 4, 5.º) y se lo serviremos con carácter gratuito.